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USHUAIA

MUNICIPALES 

SCIURANO PRESENTÓ SUS PRINCIPALES 
IDEAS DE CARA A LA ELECCIÓN

La DPOSS construyó una red de distribución de agua potable y una red 
colectora cloacal, que ya se está conectando a las viviendas. 
90 familias se verán beneficiadas.

OBRAS DE INFRAESTRCTURA 
PARA EL BARRIO LA BOLSITA 

El “fenómeno Milei” trasciende 
las presentaciones formales y nos 
pone de frente a problemáticas 
que nos atraviesan a nivel 
institucional y también como 
sociedad. 
Escribe Sol Agusti.

USHUAIA TIENE SU 
REINA DE ADULTOS 
MAYORES

El legislador radical Federico Sciurano, explicó por qué será candidato por otro espacio 
político. Criticó el culto a la grieta y ponderó la convivencia política en la 
provincia.

ECHAZARRETA PROPUSO SACAR EL NOMBRE DE 
CRISTINA FERNÁNDEZ A LA CASA DE LA MUJER

LA INSÓLITA 
CONVOCATORIA 
DE UN ANTI TIERRA 
DEL FUEGO 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  5

PÁG.  14

CANDIDATA A VICE INTENDENTA

USHUAIA 

La lista 182 del partido Provincia Grande está encabezada por Alejandra Arce, Jonatan 
Bogado y Susana Donatti. También contempla un lugar honorífico para 
Esteban “Chiquito” Martínez.

PÁG.  12

CAMPAÑA 2023

PÁG.  9

La abogada que acompaña a Tomás Bertotto en la fórmula a la intendencia por 
Juntos x el Cambio, aseguró que “no le pareció acertado” el nombre elegido 
para la institución.

MARTÍN PEREZ PRESENTÓ A SUS 
CANDIDATOS A CONCEJALES
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Elena del Carmen Montiel 
Flores forma parte del 
Centro de Jubilados 
Kaupén, y fue reconocida 
por sus tareas solidarias con 
distintas organizaciones no 
gubernamentales.

ELECCIONES 2023
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Natalia Echazarreta, es abogada t 
activamente candidata a la vice inten-
dencia en la fórmula que encabeza To-
más Bertotto por Juntos por el Cambio. 
Compartió sus expectativas de cara a las 
elecciones del próximo 14 de mayo, y 
planteó algunas iniciativas a implemen-
tar, en caso de resultar electa.

Echazarreta ya participó en las elec-
ciones de 2019 cuando Bertotto, con 
quien trabajaba en el Concejo, fue por 
la reelección a concejal, ocupando el se-
gundo lugar en la lista de ediles. 

“Participo en política desde hace 
muchos años, soy abogada, en mi día a 
día estoy en contacto con la realidad de 
las personas. No es que a mí me lo cuen-
tan”, se presentó la candidata, por FM 
Master’s. 

Refirió que su profesión “muchas ve-
ces nos brinda esa posibilidad de ayudar 
al que lo necesita, a la persona vulnera-
ble y me encuentro con esto, con que 
hoy hago estas acciones desde mi lugar 
chiquito, desde mi posibilidad, desde mi 
oficina”.

ECHAZARRETA PROPUSO SACAR EL NOMBRE DE 
CRISTINA FERNÁNDEZ A LA CASA DE LA MUJER
La abogada que acompaña a Tomás Bertotto en la fórmula a la intendencia por Juntos por el Cambio, propuso que , de ganar las 
elecciones, quitaría el nombre de la vice presidenta a la Casa de la Mujer. Además, aseguró que por  la profesión que ejerce, conoce 
la realidad de los ciudadanos.

“Me parece que estoy capacita-
da para poder hacer mucho más por 
la ciudad porque es la ciudad que yo 
quiero, donde yo me crié, donde vivo, 
donde tengo hijos, donde con mi fami-
lia crecí acá y porque creo que necesita 
un cambio importante” pronunció a 
continuación.

La postulante a ocupar la vice in-
tendencia de Ushuaia, cargo creado 
por los convencionales que reciente-
mente reformaron la Carta Orgánica 
de la ciudad, consideró que la gente 
“está muy cansada de ver siempre no 
las mismas caras, sino las mismas per-
sonas desde hace muchísimos años 
ocupando ciertos cargos de todo tipo, 
desde los legislativos hasta los ejecuti-
vos”. Por eso reclamó un espacio “para 
los que no venimos participando ac-
tivamente de un cargo”, en tanto “es 
muy difícil participar porque lamen-
tablemente en ciudades chicas como 
las nuestras, donde todos nos conoce-
mos, hacernos un lugar es muy difícil”. 

De tal manera, propuso “a la gente 

que apueste a profesionales, a personas 
capacitadas, que no hayamos partici-
pado nunca y que nos den la oportuni-
dad de demostrar que, así como pode-
mos gestionar en nuestra vida privada, 
en nuestras empresas, lo podemos ha-
cer también para el municipio de una 
manera responsable”. Aclaró además 
que “me considero muy honesta, traba-
jadora”.

Al igual que lo planteado por su com-
pañero de fórmula Bertotto, entiende 
que Juntos por el Cambio “somos una 
oposición real que hemos demostrado, 
a pesar de que no ocupaba una banca 
del Concejo Deliberante, en la gestión 
de Tomás, lo he acompañado día a día 
con nuestro trabajo constante”.

Caracterizó el trabajo legislativo rea-
lizado junto a Bertotto en el Concejo, 
donde “nosotros no gobernábamos ni 
ejecutábamos, pero sí controlábamos y 
muy fuerte, a través de todos los pedi-
dos de informe, citaciones a los respon-
sables de las áreas del municipio para 
que dieran explicaciones de la falta en 
las ejecuciones de las obras, en las in-
versiones que no se hacían, pero se de-
nunciaban”.

Es más, sostuvo que “fuimos los úni-
cos desde el bloque de la Coalición Cí-
vica que expusimos las decisiones del 
Ejecutivo”. El papel de “oposición real”, 
como la definió, también indicó que 
consiste en “construir positivamente 
también, es encontrar que quizás si hay 
algún proyecto que desde el Ejecutivo 
no se está haciendo bien, que venga al-
guien y te diga ‘mirá, esto es lo que vos 
tenés que hacer’, y lo controle”.

Añadió que el rol de oposición “no es 
para hablar mal de La Cámpora o de los 

representantes que hoy militan”. Aun-
que aventuró que, si ganan la elección, 
tendrán oposición “o quizás no, porque 
vamos a hacer bien las cosas”.

Natalia Echazarreta se manifestó 
en franca oposición a que la Casa de la 
Mujer de la ciudad se llame “Presiden-
ta Cristina Fernández de Kirchner”: “no 
me pareció acertado”, sostuvo y admitió 
que le quitaría esa denominación “por-
que la gente creo que ya se ha manifes-
tado al respecto, incluso podría soste-
nerlo, no es necesario ponerle el nombre 
de alguien, que sea la Casa de la Mujer y 
punto. Hay que escuchar a los ciudada-
nos, hubo una manifestación muy fuer-
te por ese cambio”. Otro tema donde 
puntualizó que hace falta solución, es el 
de la tierra, “que va directamente con la 
vivienda”, al que calificó como “un gran 
problema para la ciudad que hoy no 
haya viviendas para alquilar de manera 
anual, si está todo temporal”.

“Desde mi experiencia, yo desde mi 
profesión atiendo a muchas mujeres de 
familias vulnerables que se quedan lite-
ralmente en la calle y la gente lo ignora, 
que hay que acudir a las diferentes ayu-
das económicas para que puedan tener 
un lugar donde dormir con sus hijos” 
compartió con la audiencia.

Añadió que ella ayuda a la gente con 
esa problemática que se pone en con-
tacto: “Soy abogada, tengo mi estudio 
jurídico, pero yo no tengo elementos 
para poder solucionar esa situación” 
explicó. Sin embargo, “lo hago en red, 
porque mi trabajo me lo permite, tengo 
muy buenos vínculos con las diferentes 
áreas y gestiono, pero ayudo a 10 o 20 
mujeres” finalizó la candidata Natalia 
Echazarreta.

CANDIDATA A VICE INTENDENTA
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Ricardo Tibaudin, candidato a in-
tendente de Ushuaia por Republicanos 
TDF, desplegó alguna de las propuestas 
que piensa llevar adelante en caso de 
ganar los comicios del 14 de mayo.

También comentó alguna apostilla 
que dejó la llegada a la ciudad del máxi-
mo referente nacional del sector, el 
economista y diputado nacional Javier 
Milei. Por ejemplo, relató que desde la 
organización se decidió no avisar de-
talladamente sobre su arribo, anoche, 
“pero los pasajeros del avión en el que 
vino todos se sacaron fotos con él y él 
muy amable, se puso para la selfie e in-
cluso les ayudaba a acomodar el teléfo-
no y ese tipo de cosas”.

Estimó Tibaudin que la presencia 
de Milei “supongo que contribuye, más 
que nada nos ayuda a difundir noticias. 
Hay gente que sabe desde antes que yo 
voy a ser candidato a intendente, que 
Agustín va a ser legislador, que Gastón 
Porfirio va a ser el concejal. Pero una 
noticia de este tipo implica que la gen-
te va a leer no solo la parte de arriba de 
la notita de Milei, sino que Milei con-
fía también en nosotros, que nosotros 

RICARDO TIBAUDIN CONTRA EL SUB 
RÉGIMEN INDUSTRIAL FUEGUINO
El candidato libertario a intendente de Ushuaia, en concordancia con su referente nacional Javier Milei, consideró que el sub régimen 
promocional, tal como está diagramado, no tiene sentido en Tierra del Fuego. 

confiamos en él”.
Admitió que Republicanos de Tie-

rra del Fuego se encuentran estudian-
do el tema del sub régimen industrial, 
y que, al igual que a Milei, “también 
a nosotros no nos convence, no voy a 
negarlo”.

Separó por un lado la Ley 19640, 
“esto de bajar impuestos que ha gene-
rado población y un estándar de vida 
bastante superior al resto del país, a 
pesar de que tenemos las mismas con-
diciones, acá hay argentinos”. Aclaró 
que “esa parte nosotros la apoyamos 
totalmente y, es más, quisiéramos que 
la reducción impositiva se extendiera 
a buena parte del país”.

En cambio, arremetió contra el sub 
régimen industrial propiamente, que 
según entiende, “genera una serie de 
complicaciones. No quiere decir que 
no se puedan producir cosas en Tierra 
del Fuego, pero probablemente ten-
dríamos que apuntar no solo al mer-
cado nacional, sino al mercado inter-
nacional” para que sea generador de 
riqueza.

Criticó el status quo actual, que ex-

plicó en su mecánica de la siguiente 
manera: “le ponemos un impuesto a 
todo lo que entra de afuera, para que 
lo que fabricamos en Tierra del Fuego 
se pueda vender en el resto del país 
más caro de lo que se consigue inter-
nacionalmente. No parece ser una 
buena solución”.

“Los dólares por los insumos se van 
igual. Cuando las empresas locales 
compran las partes con las que van a 
ensamblar los productos, esos dólares 
salen igual” cuestionó puntualmente 
el candidato a intendente por los liber-
tarios. Consideró que en la provincia 
“nosotros le agregamos mano de obra, 
alguna que otra cosa, packaging, algu-
na cosa por el estilo”.

Por lo mismo, concluyó que “si no 
podemos competir con el mundo, nos 
conviene más comprar el producto 
terminado. Al país se le conviene más 
el producto terminado”.

Asimismo, definió a los miles de 
trabajadores de las distintas fábricas 
como a quienes “les interesa su pues-
tito”, pero dio por sobreentendido 
que no es ese interés lo trascendente: 
“cuando vos hacés medidas naciona-
les, lo que estás buscando es el bienes-
tar de todos” razonó.

Luego añadió que la industria fue-
guina, en el contexto de Argentina, 
podría convertirse en competitiva 
porque los sueldos en el país “son más 
bajos que en China en este momento”. 
Otra alternativa es “hacer lo que hace 
cualquier país del mundo, trata de en-
contrar actividades en las que tenga 
ventajas comparativas”, lo que no ocu-
rriría en Tierra del Fuego con produc-
ción “para vender a 3.200 kilómetros 

de distancia”.
Dos propuestas concretas para una 

eventual gestión al frente del municipio 
anunció Tibaudin.

La primera, una política de trans-
porte que “define cómo funciona una 
ciudad, no es broma esto, no sólo cómo 
funciona, define hasta precios de las 
tierras, precios de los alquileres”. En ese 
aspecto, su idea es establecer “paradas 
de colectivo calefaccionadas, que ten-
gan una persona a cargo, que ni siquie-
ra sería municipal, sino que tenga un 
pequeño negocio, un kiosco, que pue-
da vender café o chocolate caliente, un 
sándwich para que alguien coma mien-
tras va en el colectivo”. Además, que las 
unidades “sean calefaccionados, que 
nadie tenga que caminar más de cuatro 
cuadras para llegar a una parada, que 
los colectivos no tarden más de diez mi-
nutos, que esté claramente señalizado 
cuál es el recorrido de cada uno, pan-
tallas con recorridos, cuánto falta para 
que llegue, wifi arriba del colectivo”. 

Según presume, todo esto induciría 
a las personas “a dejar el auto en casa y 
subirse al colectivo” con el consiguiente 
beneficio en términos de contamina-
ción y mantenimiento.

La segunda propuesta de Tibaudin 
es vetar el nombre de “Cristina Fernán-
dez de Kirchner” que nombra a la Casa 
de la Mujer, en el caso de asumir: “lo va-
mos a sacar, porque aparte en la Carta 
orgánica ya se saldó ese problema, no 
se puede poner nombre de personas vi-
vas a las cosas”. No obstante, expresó su 
opinión política al respecto, y conside-
ró: “me parece mal que alguien proce-
sado y condenado tenga un nombre de 
algo municipal”.

REPUBLICANOS TDF



17 de Abril de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

“A nuestros vecinos y vecinas les propongo continuar con la transformación que estamos llevando adelante en la ciudad, con más 
obras y servicios, con mejor salud y deporte” sostuvo Martín Perez durante el encuentro junto a los candidatos que integran la lista 
de Provincia Grande que impulsa para el Concejo Deliberante. 

“Para eso es necesito contar en el 
Concejo Deliberante con hombres y 
mujeres comprometidos con la ciudad 
y con nuestra gestión. Nuestro equipo 
en la lista del partido Provincia Grande 
está integrada por hombres y mujeres 
con experiencia de gestión y toda la 
fuerza para trabajar por Río Grande” 
recalcó el Intendente. 

Quien encabeza la lista es la Dra. 
Alejandra Arce, quien viene llevando 
adelante un enorme trabajo al frente 
de la Secretaría de la Mujer, Género 
y Diversidad. Un área que creó el In-
tendente al inicio de la gestión y que 
ha brindado asistencia y acompaña-
miento a cientos de mujeres en situa-
ción de vulnerabilidad. También se 
hizo lo propio con más de 400 muje-
res emprendedoras, cooperativistas 
e integrantes de diversos colectivos e 
instituciones. 

Jonatan Bogado es el responsable de 
la política municipal “Río Grande Ciu-

MARTÍN PEREZ PRESENTÓ A SUS 
CANDIDATOS A CONCEJALES 

dad Tecnológica y del Conocimiento”. 
Desde el área de innovación impulsa, 
con Jonatan al frente, una verdadera 
transformación en la inclusión digital, 
orientada principalmente a las juven-
tudes. “Estamos convencidos que el 
futuro está ahí, y nuestra ciudad tiene 

todas las condiciones para desarro-
llarse y crecer” resaltó. 

“Susana Donatti es una militante 
peronista de enorme trayectoria en 
nuestra ciudad. Quiere a Río Grande 
y lo demuestra en su labor cotidiana. 
Su experiencia y acompañamiento 

nos ha permitido fortalecer y mejorar la 
gestión desde el vínculo constante con 
los vecinos y organizaciones barriales. 
Su presencia en nuestro equipo es muy 
valiosa y por eso la necesitamos en el 
Concejo Deliberante”. 

También acompañan la lista 182 
“nuestro querido compañero Este-
ban “Chiquito” Martinez, quien si bien 
ocupa un lugar honorífico en nuestra 
lista, significa para nosotros un aporte 
invaluable por su experiencia, su amor 
por la ciudad y por el compromiso con 
nuestro proyecto político”.

El partido Provincia Grande es un es-
pacio político conformado por vecinos 
y vecinas comprometidos con la gesta 
de la provincialización materializada el 
26 de abril de 1990 en la conformación 
de la Provincia de Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur. Ese fue 
el proyecto del peronismo de nuestra 
ciudad que hoy está consolidando lo lo-
grado por todos los y las riograndenses.

ELECCIONES 2023
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Judocas de Tolhuin, Ushuaia, Punta 
Arenas y Calafate, junto a las Escuelas 
Municipales, formaron parte del cam-
pus de entrenamiento que dio Paula Pa-
reto.

Un centenar de jóvenes fueron parte 
del campus de entrenamiento que brin-
dó la judoca Paula Pareto, quien llegó 
a nuestra ciudad para participar de los 
Premios Ciudad de Río Grande. 

UN CENTENAR DE 
JÓVENES FUERON PARTE 
DE LA CLÍNICA QUE 
BRINDÓ PAULA PARETO

SE PRESENTÓ LA OBRA 
“CON UN KILO DE HARINA”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
llevó adelante en la Sala Niní Marshall 
de la Casa de la Cultura la presenta-
ción de la obra teatral “Con un kilo de 
Harina”, donde vecinos y vecinas de la 
ciudad disfrutaron de la primer pre-
sentación del espectáculo en el país.

La propuesta teatral de objetos, 
que es dirigida por Claudio Hochman 
y Carlos Piñero, contó con la actuación 
de Fernan Cardama y cuenta la histo-
ria de una familia italiana inmigrante. 
Asimismo, la obra cuenta con el galar-
dón de Mejor Espectáculo de Objetos 
en la Feria Europea de Teatro para ni-
ños y jóvenes.

Guadalupe Ocampo, coordinadora 
de Extensión Cultural y Comunica-
ción, explicó que “estamos muy con-

tentos de acompañar la presentación 
de esta obra en la ciudad, siendo la co-
munidad de Ushuaia la primera en dis-
frutar de “Con un kilo de harina”. Desde 
la gestión del intendente Walter Vuoto 
seguimos impulsando propuestas para 
robustecer la oferta teatral para todos y 
todas”.

Por su parte Fernan Cardama expli-
có que “este espectáculo es un home-
naje a los inmigrantes que vinieron sin 
nada, uniendo a través de la comida las 
historias de varias generaciones, algo 
tan típico en las familias italianas”.

“Es una experiencia muy linda ve-
nir a Ushuaia, presentando por prime-
ra vez esta obra de teatro con objetos, 
donde jugamos con nuestra imagina-
ción y la del público para contar una 
historia” finalizó Cardama.

TALLER DE MOVIMIENTO 
CON TAMBORES EN 
REENCONTRÁNDONOS

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
a través del proyecto sociocultural “La 
Familia del Tambor”, impulsó el 4° Ta-
ller de Movimiento con Tambores en la 
Asociación Civil “Reencontrándonos”. 

De la actividad, participaron los ta-
lleristas del proyecto sociocultural, el 
referente del mismo Adrián Fábrega, 
acompañado por el subsecretario de 
Comunicación de la Municipalidad de 
Ushuaia, Nicolás Pelolli.

La iniciativa, que busca integrar 
movimientos y baile al espectáculo 
percusivo aprovechando los momen-
tos de silencio, es parte de los diversos 
dispositivos que la Secretaría de Cul-
tura y Educación lleva adelante junto 
a las asociaciones civiles para fortale-
cer el acceso a la cultura para todos y 
todas.

Adrián Fábrega, a cargo de “La Fa-

milia del Tambor”, detalló que “es 
un trabajo que venimos sosteniendo 
hace tiempo junto a Reencontrán-
donos, pensando en actividades de 
índole artístico donde lo auditivo y lo 
visual se integren”.

“Desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto continuamos esta labor 
de acercar actividades y propuestas a 
toda la comunidad, articulando junto 
a los distintos actores y actrices de la 
ciudad” finalizó el referente del pro-
yecto sociocultural.

El subsecretario de Comunica-
ción, Nicolás Pelolli, resaltó que “agra-
dezco profundamente a todos y todas 
los que vienen llevando adelante este 
proyecto. Estamos muy contentos de 
ver sus logros y seguir trabajando jun-
to a este espacio que acompaña cada 
día con mucha dedicación y amor a 
nuestros vecinos y vecinas”.

La campeona mundial y doble me-
dallista olímpica fue quien encabezó 
las 2 clases donde, a las Escuelas Muni-
cipales de nuestra ciudad, se sumaron 
deportistas de Tolhuin, Ushuaia, Punta 
Arenas y Calafate. 

En las jornadas, los y las deportistas 
pudieron adquirir mayores herramien-
tas y conocimientos de la mano de la 
doble medallista olímpica y campeona 

RÍO GRANDE

USHUAIA USHUAIA

mundial de Judo. Además, de conocer 
su trayectoria como deportista de élite.

A través de estas acciones, el Muni-

cipio continúa poniendo en valor a sus 
deportistas y haciendo de Río Grande, la 
ciudad del deporte.
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En la novena edición del evento se reconoció a los mejores deportistas de la temporada 2022 en 36 disciplinas, llevándose el premio 
de Oro el motociclista Maximiliano Aguilar, en tanto que el premio Platino lo recibió la judoca paralímpica Rocío Ledesma.

Una fiesta dedicada a los y las de-
portistas riograndenses que se convir-
tió en un lugar de encuentro y recono-
cimiento por el trabajo que realizan en 
las distintas disciplinas. 

Al respecto, Maximiliano Aguilar, 
motociclista ganador del premio de 
oro, celebró la propuesta y agradeció 
el reconocimiento señalando que, “a 
partir de este reconocimiento, ten-
go una mayor motivación para seguir 
entrenando y preparándome ya que 

JÓVENES DEPORTISTAS VALORARON LOS 
RECONOCIMIENTOS “CIUDAD DE RÍO GRANDE”

el deporte es algo fundamental para 
nosotros” y añadió “estoy muy con-
tento, ahora tengo más ganas vamos a 
querer volver a participar en las com-
petencias y vamos a hacer lo posible 
para volver a ganarlo”.

Por su parte, la ganadora del pre-
mio platino, la judoca paralímpica 
Rocío Ledesma, afirmó que “es un re-
conocimiento muy importante para 
mí y estoy muy agradecida, esta visibi-
lización que se hace desde el Munici-

“HOY NUESTRA CIUDAD NOS DA 
LA POSIBILIDAD DE FORMARNOS 
PARA EL FUTURO”

De esta forma lo expresaron estu-
diantes riograndenses en el acto de ini-
cio del primer ciclo lectivo del Profeso-
rado de Educación Física que se realiza 
por primera vez en la historia de nues-
tra ciudad y de Tierra del Fuego. Esta 
gran oportunidad de formación se da a 
través de un convenio firmado entre el 
Municipio y el Instituto Universitario 
River Plate.

Con la presencia del intendente 
Martín Perez; la directora de Educa-
ción y Deportes del IURP, Virginia Mo-
nasterio; así como del gerente de la 
Agencia de Deportes, Cultura y Juven-
tud, Sebastián Bendaña se comenzó el 
primer ciclo lectivo del Profesorado de 
Educación Física en Río Grande.

Durante el acto de inicio estuvieron 
presentes estudiantes y profesores de 
la carrera. Entre ellos, Josefina quien 
expresó que “estoy muy contenta por-
que hoy mi ciudad me da la posibilidad 
de retomar esta carrera” y, al mismo 
tiempo, expresó: “Agradezco al Munici-
pio por darnos la oportunidad de estu-
diar esta profesión. Estamos muy con-
movidos y emocionados porque esta 

oportunidad esté en nuestra ciudad”.
Por su parte, Lucas señaló que el 

Profesorado esté en la ciudad “es una 
posibilidad que te llena de orgullo. Si 
bien tuve la intención de estudiar en 
San Juan, me costó alejarme de mi fa-
milia y cuando volví me encontré con 
esta gran oportunidad”, por ello, “agra-
dezco al Municipio, al Intendente y a la 
gran gestión que hacen con el depor-
te”. 

Mientras que Natalia, es licenciada 
en Piscomotricidad y estará a cargo de 
la materia Juegos 1, destacó que “está 
oportunidad es única para los estu-
diantes, quienes están muy contentos 
de estar en su ciudad estudiando y for-
mándose”. En ese marco, sostuvo que 
“hay una propuesta muy interesante 
por parte de River para realizar un tra-
bajo íntegro con el compromiso de los 
y las estudiantes, así como con la co-
munidad riograndense”.

Finalmente, señaló que “es un mo-
mento único donde se inicia un futuro. 
Las y las chicas tienen muchas expec-
tativas de poder desarrollar su vida en 
base al trabajo a través del deporte”.

pio reconoce el trabajo que uno viene 
haciendo. Con estos espacios hacemos 
público nuestro esfuerzo y que la gente 
se entere que existen en la ciudad de-
portistas paralímpicos “.

Asimismo, la judoca añadió que 
“este premio demuestra que no se hace 
entrega por tener una discapacidad, 
sino que el premio se nos da por el tra-
bajo, por el entrenamiento y el esfuer-
zo que le ponemos” y agregó “estos es-
pacios son un incentivo, no solo en lo 
social, sino también para las siguientes 

generaciones que vean que se puede, 
que entrenando y trabajando se puede 
salir adelante”. 

Por último, en una mención espe-
cial, se reconoció a Alberto “Chinchu” 
Kovacic, referente del futsal en nuestra 
ciudad. Su esposa Liliana Avilés, quien 
manifestó que “es un orgullo enorme 
para toda su familia que la ciudad lo 
pueda reconocer como lo que él era, un 
grande, quien dejó una huella funda-
mental en el futsal y en la historia del 
deporte de nuestra Río Grande”.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 08/23
POA Nº 1- COMPRA DE UNA CAMIONETA 4X4”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo 
Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N°08/23 “POA Nº 1- COMPRA DE UNA CAMIONETA 
4X4”.

PRESUPUESTO OFICIAL: CATORCE MILLONES CUATROCIENTOS MIL CON 00/100 
($ 14.400.000,00)

VALOR DEL PLIEGO: CUARENTA MIL CON 00/100 ($ 40.000,00).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA  15 DE MAYO 
DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO 
EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO RUPATINI 
N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 15 DE MAYO DEL AÑO 2023,  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com
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LA MINISTRA DE 
MUJERES Y EL MINISTRO 
MACIEL ENTREGARON 
KITS DE LACTANCIA 

La entrega estuvo acompañada 
por la subsecretaria de Políticas de 
Géneros Maslup Amira; la referente 
Provincial de Lactancia, Sofía Bona-
parte e integrantes de diversos equi-
pos del Ministerio de Salud.

La ministra de Mujeres, Géneros 
y Diversidad de Nación, Ayelén Ma-
zzina Guiñazú junto el Ministro de 
Desarrollo Humano, Marcelo Maciel 
entregaron kits de lactancia a inte-
grantes del equipo de Salud. Para 
ello, las autoridades se acercaron 
al CAPS N°9  del B° de Andorra en 
Ushuaia, donde además dialogaron 
con profesionales de salud sobre las 

acciones y programas que se llevan 
adelante.

Los kits de lactancia del Plan Na-
cional 1000 Días, están destinados a 
personas lactantes de recién nacidos 
de 0 a 6 meses y se componen de un 
extractor de leche manual ergonómi-
co, bolso térmico, frascos recolecto-
res, protectores, toalla y una guía de 
lactancia. 

Dicha política tiene como obje-
tivos proteger, fortalecer y acompa-
ñar el cuidado integral de la vida y la 
salud de las personas gestantes y las 
niñas y los niños en sus primeros 3 
años. Se propone así ampliar dere-

El Director Provincial de Manejo del 
Fuego, Pablo Paredes, aseguró que “el 
incendio tiene más de 3 meses, y si bien 
sabíamos que iba a demorar un poco 
más, que es lo normal, lo atípico es la 
cantidad de actividad subterránea que 
todavía persiste, más allá de la cantidad 
de agua entre la lluvia y la nieve que ha 
caído en el sector”. 

“Si bien, los combatientes están en-
contrando cada vez menos secciones 
con actividad y temperatura, días atrás, 
hallamos otro sector de casi 20 metros 
en los que detectamos mucha presen-
cia de brasa. No podemos hablar de 
una fecha con exactitud, pero creemos 
que falta muy poco para extinguirlo, 
teniendo en cuenta la evaluación que 
hacemos en cada sector en las diversas 
recorridas diarias y semanales”.

En ese sentido, el Director recordó 
que “un incendio, cualquiera que sea, 
se lo da por extinguido cuando ya no 
hay presencia de temperatura, humos, 
ni ninguna actividad”.

Los combatientes continúan rea-
lizando recorridas por todo el sector 
afectado por el fuego en busca de ac-
tividad, y particularmente en abrir pi-
cadas hacia los sectores más alejados 
y hacia el interior de la zona afectada 
para controlar que no queden espacios 
con actividad.  

Asimismo, el Director reiteró el pe-
dido explícito que “las personas no se 
acerquen a la reserva, es a fin de evitar 
algún inconveniente con caídas de ár-
boles o algún sobre accidente que to-
davía en esta instancia puede llegar a 
ocurrir entre los brigadistas que están 
recorriendo la zona y algún particular 
que intente ingresar al sector”.

De igual modo insistió que “los ár-
boles que estuvieron afectados por el 
fuego han quedado debilitados, como 

“FALTA MUY POCO PARA EXTINGUIR EL INCENDIO”
Así lo afirmó el Director Provincial de Manejo del Fuego, a 4 meses de declarado el ígneo.

así también el suelo donde estaban 
cambió su composición y eso hace 
que se generen las caídas que estamos 
presenciando casi todos los días”.

Respecto a la superficie del incen-
dio, el director precisó que “hoy ya 
podemos decir que la totalidad del 
incendio fue de 10.000 hectáreas, de 

las cuales, 8.200 fueron efectivamente 
afectadas por el fuego. Dentro de todo 
ese perímetro, quedaron muchas is-
las vegetales sin consumirse, ni que el 
fuego haya afectado”.

Por ello, Paredes resaltó que “es-
tamos intentando proteger esos 
lugares, y es algo muy importante 

ecológicamente hablando, ya que, 
cuando sea tiempo de trabajar en la 
rehabilitación de todo el sector, de 
allí saldrán los semilleros naturales 
que van a colaborar, entre otras ac-
ciones que se están llevando a cabo, 
con la recomposición y regeneración 
del bosque de la reserva”.

chos, asegurando el acceso a un siste-
ma integral de cuidado y lactancia en 
corresponsabilidad. 

En ese sentido, Sofía Bonaparte ex-
presó que “es un dispositivo de acción 
que busca poder llegar a garantizar los 
derechos de cada persona lactante y 
de acompañar a las familias en el sos-

tenimiento de la lactancia materno 
exclusiva”.

“Nos permite acompañar, sacar 
dudas, y sortear las barreras que pue-
den llegar a aparecer para generar 
realmente una política de lactancia en 
corresponsabilidad” destacó la refe-
rente provincial de lactancia.

RESERVA CORAZÓN DE LA ISLA

PROVINCIALES
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A sala llena, el Padre Zink fue el escenario del desarrollo de estas capacitaciones. Una propuesta que llevó adelante el Municipio dirigida 
a profesionales de Río Grande, con el fin de generar espacios inclusivos a partir de la formación de quienes están en permanente 
contacto con personas con discapacidad.

Hubo 2 capacitaciones con la sala 
del Padre Zink completa. Por un lado, 
psicólogos/as, psicopedagogas/os y 
profesionales que trabajan con jóve-
nes con discapacidad intelectual y del 
desarrollo asistieron a la propuesta 
“Formación Laboral de Alumnos con 
Discapacidad Intelectual y del Desa-
rrollo”. Mientras que empresas, fábri-
cas y quienes trabajan en el sector gas-
tronómico concurrieron a “Entornos 
Laborales Inclusivos”.

La actividad fue organizada por la 

EXITOSA CONVOCATORIA DEL PROGRAMA 
“FORMACIÓN DE FORMADORES”

Dirección de Cooperación, dependien-
te de la Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico y Ambiente; junto con las Se-
cretarías de Desarrollo Social, de Salud, 
de Gestión Ciudadana y la Agencia de 
Deportes, Cultura y Juventud.

En ese marco, también se firmó un 
convenio con la Fundación DISCAR 
para fortalecer el trabajo que se lleva 
adelante con las diferentes áreas del 
Municipio, así como con los comer-
cios e industrias con el fin de mejorar 
los entornos laborales para la inclu-

sión de personas con discapacidad y 
de desarrollo intelectual.

Estuvieron presentes el secretario 
de Desarrollo Económico y Ambien-
te, Matías Lapadula, la secretaria de 

Desarrollo Social, Silvana Angelinetta; 
el director General de Desarrollo Pro-
ductivo, Facundo Armas; la legisaldora 
Laura Colazo; y la capacitadora Marta 
Mendia.

USHUAIA

TRABAJOS FINALES DE LA 
OBRA DE AGUA Y CLOACA 
EN EL BARRIO LA BOLSITA

Una vez concluida la obra, 90 fami-
lias de Ushuaia se verán beneficiadas 
con los nuevos servicios de infraestruc-
tura básica.

El Gobernador Gustavo Melella, 
acompañado por la ministra de Obras 
y Servicios Públicos, y el presidente de 
la Dirección Provincial de Obras y Ser-
vicios Sanitarios (DPOSS), Cristian Pe-
reyra; recorrieron la etapa final de la 
obra para llevar los servicios de agua y 
cloacas al barrio La Bolsita, en la ciudad 
de Ushuaia. 

En un encuentro, donde estuvieron 
vecinos y vecinas, Pereyra recordó que 
“este Barrio posee un sector donde va-
rios de los domicilios son abastecidos 
de agua potable por camiones cisterna, 
y que no tenía red para la recolección de 
los efluentes cloacales”.

La obra que se encuentra en su etapa 
final y es financiada con fondos provin-
ciales; consistió en la construcción de 
una red de distribución de agua potable 
y una red colectora cloacal. Actualmen-

te, la misma se encuentra en la etapa 
de conexión de las viviendas a estas 
nuevas redes. El funcionario mencio-
nó además, que el plan de trabajos 
también contempla la regularización 
de las conexiones internas cloaca-
les en las viviendas que no disponen 
de la infraestructura adecuada, “esto 
incluye la instalación de un sistema 
de cámaras de inspección y cámaras 
sépticas. Con ello, se logrará que los 
líquidos cloacales que ingresen a la 
red ya cuenten con una menor carga 
de sólidos”.

De igual modo remarcó que “esto 
prolongará la vida útil de las redes, 
además de mejorar el funcionamiento 
de las estaciones de bombeo y la futu-
ra planta de tratamiento de líquidos 
cloacales”.

Finalmente, Pereyra destacó el diá-
logo y la buena predisposición de los 
vecinos y vecinas, afirmando que “esta 
es una obra que inició y finalizará esta 
gestión”.

RÍO GRANDE

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 03/23
“CONFITERIA TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de Turismo y 
Producción, llama a LICITACION PÚBLICA Nº 03/23, “CONFITERIA TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: CIENTO DOS MILLONES CIENTO VEINTISEIS MIL 
DOSCIENTOS SETENTA Y NUEVE con 87/100 (102.126.279,87).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES Nº 327.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HORAS DEL DIA 
27 DE ABRIL DEL 2023, EN MESA ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN 
CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES Nº 327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE TURISMO Y PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI Nº 51- (9412) TOLHUIN- EL DIA 27 DE ABRIL DEL 2023 A 
LAS 12:00 HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: CORREO ELECTRONICO:
Sec.turismoyproduccion@tolhuin.gob.ar
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El Gobernador de Tierra del Fue-
go AIAS, Gustavo Melella, encabezó 
en Río Grande la apertura de la feria 
“Mercado del Fin del Mundo, Senti-
mos Malvinas”. Estuvo acompañado 
de la Vicegobernadora Mónica Urqui-
za, Diputados, Legisladores, Conceja-
les, miembros del gabinete provincial 
y autoridades de diversas áreas del 
Estado fueguino. Durante el acto se 
hizo un homenaje a los veteranos de 
Malvinas.

En su discurso, el mandatario sos-
tuvo que “para mí es un día de mucha 
alegría. Recuerdo cuando años atrás 
me tocaba ser Intendente y teníamos 
la feria El Desafío de Producir. Es una 

“TIERRA DEL FUEGO ES UNA PROVINCIA 
DE EMPRENDEDORES”
Lo sostuvo el mandatario en la apertura de la feria Mercado del Fin del Mundo, Sentimos Malvinas en Río Grande. La feria estará abierta 
también este domingo dese las 14hs hasta las 20hs en el Club San Martín. Hoy se celebra el Día del Emprendedor.

alegría volver a compartir hoy con to-
dos los emprendedores y emprende-
doras de nuestra provincia este even-
to”. “Quiero felicitar primero a los 
emprendedores y emprendedoras en 
su día. También a los que organizaron 
esta propuesta, a Marcelo Maciel y a 
las distintas áreas del gobierno por-
que se nota el compromiso y el traba-
jo”, agregó.

Asimismo, Melella indicó que 
“quienes tienen hoy la centralidad 
son los emprendedores para quienes 
se organiza este evento. Tierra del 
Fuego es una provincia de emprende-
dores. A veces se mira a las fábricas, 
al petróleo o al turismo, pero detrás 

de esos grandes sectores productivos 
están los emprendedores y empren-
dedoras”. “En nombre del Gobierno 
y del pueblo de Tierra del Fuego feliz 
día y felicitaciones por el esfuerzo”, 
concluyó.

Por su parte, el Ministro de Desa-
rrollo Humano, Marcelo Maciel, dijo 
que “gracias a los equipos de econo-
mía popular, emprendedores, arte-

sanos, cooperativistas, aquellos que 
trabajan en asociativismo también 
por generar un espacio como este para 
presentar sus productos”.

“Vamos a seguir impulsando estas 
políticas para seguir desarrollando la 
economía provincial y para que los y 
las emprendedoras tengan espacios 
para comercializar sus productos”, 
concluyó.

PROVINCIALES

TIERRA DEL FUEGO PARTICIPÓ 
DEL CONGRESO DE CONTROL Y 
FISCALIZACIÓN AMBIENTAL

Fue a través de la Secretaría de 
Ambiente de la Provincia, donde se 
presentó la realidad del territorio y se 
trabajaron en distintas propuestas.

Se llevó a cabo el Primer Congre-
so Internacional de Control y Fisca-
lización Ambiental en Córdoba, un 
encuentro federal de dos días que 
reunió a más de 40 expositores de 16 
provincias argentinas y tres países de 
la región, para conversar y exponer 
acerca de las distintas realidades de 
las provincias y compartir experien-
cias en el cuidado de los recursos na-
turales.

En representación de la provincia, 
asistieron la Secretaria de Ambiente, 
Eugenia Alvarez, y la Directora de 
Control y Fiscalización Ambiental 
de la Dirección General de Gestión 
Ambiental, la Ingeniera Elizabeth 
Ruiz, quienes, ante pares e invitados, 
expusieron acerca de la realidad de 
la provincia y como se ha trabajado 
para hacer frente a las distintas pro-
blemáticas que se presentan en el 
territorio, relacionadas a las activida-
des productivas de la industria.

La Directora de Control y Fiscali-
zación Ambiental comentó que “fue 
una experiencia muy enriquecedora, 
donde se pudo compartir entre las 
diferentes provincias y nación, las 
experiencias relacionadas al control 

y fiscalización ambiental, presentando 
una problemática específica y contan-
do como fueron sorteando los diferen-
tes obstáculos para ir avanzando en las 
mejoras del cuidado del ambiente”. 

Por su parte, la Secretaria de Am-
biente manifestó que “el objetivo de 
este primer encuentro fue motivado 
por los 10 años de la Policía Ambien-
tal de la Provincia de Córdoba, y en ese 
contexto, invitar a todas las provincias 
a exponer, compartir y trabajar colabo-
rativamente en estos temas, a través del 
intercambio para optimizar al máximo 
la figura de control y fiscalización am-
biental y así afianzar las alianzas estra-
tégicas entre las distintas provincias y 
países”.

“En nuestro caso, compartimos la 
experiencia y fortalecimiento que en 
los últimos años tuvo la gestión de re-
siduos peligrosos incluida la inmensa 
tarea de transportar, tratar y disponer 
los residuos de nuestras bases antárti-
cas, asimismo pudimos compartir los 
resultados del último año de lograr la 
implementación del Registro Provin-
cial de Operadores de Residuos Valori-
zables, que cuenta ya con el 50 % de los 
actores que hemos identificado con la 
posibilidad de sumar próximamente a 
varios más, lo cual garantiza el rescate 
progresivo de residuos y materiales de 
los vertederos”, cerró.

CÓRDOBA

LICITACIÓN PUBLICA N°07/23
 “PLUVIALES DE CALLES CHEPACH Y MICHAY-TOLHUIN”.

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo 
Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N°07/23 “PLUVIALES DE CALLES CHEPACH Y 
MICHAY-TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: VEINTIDÓS MILLONES NOVECIENTOS CUARENTA Y 
CUATRO MIL CIENTO NOVENTA Y UNO CON 44/100 ($ 22.944.191,44)

VALOR DEL PLIEGO: OCHENTA MIL CON 00/100 ($ 80.000,00).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA  05 DE 
MAYO DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON 
DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO 
RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 05 DE MAYO DEL AÑO 2023,  A LAS 
12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com 
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Luego de dos extensas jornadas los días jueves 14 y viernes 15 en el Hotel Las Hayas en la ciudad de Ushuaia, se realizó el cierre de 
este gran encuentro que reúne a representantes en materia de géneros y diversidades de casi todas las jurisdicciones del territorio 
nacional y el cual fue presidido por la Ministra de las Mujeres, Géneros y Diversidad de la Nación Ayelén Mazzina.

Durante el primer día de se trabajó 
sobre violencia digital y sus consecuen-
cias, luego se estableció un espacio de 
intercambio sobre violencia política, 
mecanismos para abordarla, sus expre-
siones por medios digitales y mediáticos 
y el cuidado de la institucionalidad y la 
democracia. 

Durante la segunda jornada hubo un 
espacio de trabajo e intercambio con la 
CEPAL donde se abordó el cuidado de la 
institucionalidad, la autonomía econó-
mica y la feminización de la deuda. 

Finalmente se publicó un documen-
to de posición conjunta con las provin-
cias en el marco de los 40 años de de-
mocracia ininterrumpida en Argentina, 
donde renovaron el compromiso en la 
defensa del Estado de derecho y de las 
instituciones como condición necesa-
ria para garantizar la plena vigencia de 
los derechos de las mujeres y LGBTI+ de 
nuestro país.

La apertura del Consejo estuvo a car-

CIERRE DEL CONSEJO FEDERAL DEL MINISTERIO 
DE MUJERES, GÉNEROS Y DIVERSIDADES 

go del Gobernador Gustavo Melella, la 
Vicegobernadora Mónica Urquiza, la 
ministra de las Mujeres, Géneros y Di-
versidad de la nación, Ayelén Mazzina 
Guiñazú, el Ministro de Desarrollo Hu-
mano Juan Marcelo Maciel, la Titular 
de Unidad Gabinete de Asesores/as del 
MMGyD Erica Laporte y la Secretaria de 
Mujeres, Géneros y Diversidad de la Pro-
vincia Gabriela Moreyra. 

El documento, presentado a través 
de una rueda de prensa al finalizar el 
Consejo, destaca: “ reconocemos los im-
portantes avances que hemos conquis-
tado en materia de igualdad de género 
en nuestro país. Hoy contamos con una 
legislación robusta y se consolida una 
nueva institucionalidad lograda al calor 
de las movilizaciones masivas y también 
de la voluntad política de gobiernos que 
supieron escuchar las demandas histó-
ricas de los movimientos de mujeres y 
LGTBI+”. 

“Observamos con preocupación la 

proliferación de discursos antidemo-
cráticos, la concentración de los pode-
res corporativos y el avance de ideolo-
gías conservadoras que cuestionan las 
conquistas populares y los consensos 
sociales conseguidos en materia de de-
rechos humanos, igualdad de género y 
diversidad”.

Finalmente, el documento sostiene: 
“instamos a todas las fuerzas políticas de 
nuestros territorios a trabajar en conjun-
to para defender la institucionalidad de 
género y diversidad y nos compromete-
mos a seguir trabajando de manera con-
junta y en el marco de este Consejo, en su 
fortalecimiento”.

CONTINÚA LA OBRA DE 
URBANIZACIÓN EN EL 
SECTOR II DEL RÍO PIPO

Se trata de 250 viviendas en ejecución 
y 290 unidades en licitación que están 
destinadas a ese sector en la ciudad de 
Ushuaia.  

Las obras son financiadas por el Mi-
nisterio de Desarrollo Territorial y Hábi-
tat de Nación y ejecutadas por el Institu-
to Provincial de Vivienda y Hábitat, en 
un trabajo articulado entre el Gobierno 
provincial y el nacional.

Respecto a la urbanización, la titular 
del IPVyH, Laura Montes, remarcó que 
“llevar a cabo la ejecución y el ordena-
miento de todo un sector de la ciudad 
es un trabajo de desafíos muy importan-
tes”, al tiempo que añadió: “estamos ha-
ciendo obras y barrios para las familias”.

“Las obras se llevan adelante en dis-
tintos macizos y contemplan no sólo la 
ejecución de las viviendas, sino también 

sus respectivos servicios e infraestruc-
tura”, indicó la funcionaria.

En esta línea, Montes señaló que “el 
trabajo articulado con Nación es fun-
damental, esto se logra gracias a que 
nuestro Gobernador, Gustavo Melella, 
gestiona las políticas nacionales que 
traen beneficios a la provincia”.

“Gracias al Programa Federal deno-
minado Casa Propia - Construir Futuro 
se retomó la ejecución de viviendas e 
infraestructura, lo que genera la reac-
tivación del sector de la obra pública y 
nuevos puestos de trabajo”, añadió. 

Finalmente, la funcionaria dijo que 
“esperamos seguir trabajando articula-
damente en políticas que den respues-
ta al problema de la demanda habita-
cional, para que las familias fueguinas 
logren su tan deseada casa propia”.

PROVINCIALES

PROVINCIALES
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Por Sol Agusti.- Milei es un caso de 
estudio, genera movilizaciones que 
ningún otro sector o candidato logran 
de manera espontánea. Dejemos de 
lado la denominada militancia, que en 
general tiene un enorme porcentaje 
de asistentes que lejos de ir de manera 
voluntaria son cuasi obligados a asistir 
a reuniones, caminatas y actividades 
partidarias.

El caso de Tierra del Fuego es lla-
mativo. Milei se encargó de decir a 
quien quisiera escuchar su opinión 
peyorativa sobre la provincia y quienes 
la habitamos. Expresó su admiración 
por Margaret Thatcher y no ha tenido 
declaraciones soberanas respecto a 
la Cuestión Malvinas. Sin embargo, el 
viernes 14 de abril se presentó en Us-
huaia, donde una multitud de vecinos 
y vecinas lo acompañaron en una bre-
ve caminata, rodeado de personas de 
seguridad que lo separaban de la gen-
te, pero daban la sensación de cercanía 
justa y necesaria para la campaña.

Antes había convocado a una con-
ferencia de prensa en la que, lejos de 

LA INSÓLITA CONVOCATORIA DE UN 
ANTI TIERRA DEL FUEGO EN USHUAIA
Javier Milei, 52 años, economista, político y docente argentino, líder del espacio político La Libertad Avanza, pre candidato presidencial. 
Nada que sea distinto a la presentación de un candidato en un año electoral. Pero el “fenómeno Milei” trasciende las presentaciones 
formales y nos pone de frente a problemáticas que nos atraviesan a nivel institucional y también como sociedad.

generar el diálogo que dice proponer 
dio un discurso político, a la manera 
tradicional y sin permitir preguntas, 
dividiendo el salón con un área “ve-
tada” porque era por donde el mismo 
Milei iba a pasar y “no querían gente ni 
medios alrededor”.

Ahí, en ese encuentro, lejos de la 
gente, pero cerca de su esencia, fue 
donde se mostró que “la libertad avan-
za, pero no habla, no responde, no in-
teractúa”. 

¿No es entonces replicar lo mismo 
que crítica? Cambia el contenido, pero 
en el fondo, ahí escondidos están esos 
principios que dice repeler: la casta 
está intacta en Milei. 

Estamos frente a un fenómeno que 
nos interpela como sociedad inclu-
so porque nos aleja de muchas de las 
bases que nos conforman como país: 
educación y salud pública, presencia 
del Estado en los sectores vulnerables, 
diálogo, prohibición de armas y venta 
de órganos, en definitiva, todo depen-
dería -según la lógica Milei- de la posi-
bilidad de cada individuo de alcanzar 

los medios mínimos e indispensables 
para la vida y de la autorregulación del 
mercado.

Con una pobreza e indigencia que 
atacan al 50% de la población argen-
tina, sin duda es mucho lo que debe 
cambiarse. Claro que la política tiene 
desde hace décadas una enorme deu-
da con la sociedad, pero ¿de dónde 
creemos que salen esos dirigentes? 
De la misma sociedad en la que nos 
alegramos si “zafamos” de una multa 
por algo malo que hicimos, en la que 
las avivadas son moneda corriente, en 
la que la trampa es casi una anécdota 
diaria.

¿Sabrán los cientos de vecinos que 
acompañaron a Milei por la calle San 
Martín que sin la 19.640 probable-
mente ni el 20% de nosotros estaría-

mos acá? ¿Sabrán que Milei “admira” 
a la dirigente inglesa Thatcher, una de 
las principales responsables de una 
guerra que terminó con la vida de 649 
argentinos y provocó casi la misma 
cantidad de suicidios producto de una 
usurpación territorial en nuestra mis-
ma provincia?

Discursos de odio, anti-política, 
derechización pro-armas: Ahí donde 
cuesta ver lo que somos como país, por-
que nos duele. Donde la grieta es un ne-
gocio de pocos que padecen millones. 
Ahí donde el insulto y el agravio es mo-
neda corriente. Donde el discurso no 
permite interpelaciones. Donde el que 
está enfrente es el enemigo, sin impor-
tar porqué, cómo ni cuándo. Ahí está el 
“fenómeno Milei”. Que la democracia y 
las elecciones nos amparen.

INTERÉS GENERAL
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Martina Rúa, experta en tecnología y productividad, advirtió sobre el meteórico avance de la inteligencia artificial en la vida cotidiana. 
Habló tanto de los innumerables aspectos prácticos que su uso facilitaría,  como por ejemplo el factor tiempo, como así también de 
los  recaudos a tomar y la importancia de informarse al respecto.

Martina Rúa es periodista del dia-
rio La Nación, experta en tecnología 
y productividad. También es coautora 
del libro La Fábrica del Tiempo, que 
propone herramientas para adueñar-
se del tiempo. Habló del vertiginoso 
avance de la inteligencia artificial, que 
en los últimos meses llegó al alcance 
del común de la población y promete 
convertirse en una verdadera revolu-
ción moderna en materia de tecnolo-
gía aplicada a la vida cotidiana.

Rúa admitió que, durante el último 
mes, la inteligencia artificial “ya está al 
alcance de la mano, muchísimas per-
sonas por primera vez empezaron a 
jugar o a entender cómo estas tecnolo-
gías se meten en nuestras profesiones, 
en nuestras vidas”, si bien no es un 
tema nuevo, sino que tiene más de 50 
años de desarrollo.

Frente a la novedad de entender 
cómo el avance tecnológico puede 
modificar el trabajo, cómo puede ayu-
dar a resolver algo más rápido, “empie-
zan a levantarse algunas alarmas, que 
me parece saludable, porque tenemos 
que entender cómo está hecha, de qué 
se alimenta, cuáles son los datos que 
utiliza, para luego sí ponerla a jugar a 
nuestro favor para que me ayude a ha-
cer las tareas que no me gustan hacer”.

Al mismo tiempo convocó a pre-
guntarse “qué habilidades nuevas voy 
a necesitar si voy a reemplazar mucho 
de lo que hago hoy con estas tecnolo-
gías, muy pronto”.

En el ámbito de la educación, Marti-
na Rúa puso el acento en la evaluación, 
porque “tal cual está hasta hoy, con es-
tas tecnologías, queda caduca”. Ejem-
plificó con el uso de la aplicación más 
popular en inteligencia artificial, Chat 
GTP, Inteligencia Artificial Generativa, 
que se nutre de lo que ya existe, entien-
de el texto y predice qué palabra puede 
seguir después de la otra, con tantos 
millones de parámetros que muchas 
veces es acertado. “Los docentes hoy 
dicen, ¿cómo hago para corregir un 
parcial y ver si está hecho con chat GTP 
o no? ¿cómo hago evaluaciones distin-
tas sabiendo que los chicos van a usar 
chat GTP? ¿Qué evalúo? ¿Qué les pre-
gunto? ¿Qué de su producción propia 
pueden agregar a lo que ya la tecnolo-
gía les va a dar?”.

Consignó que muchos docentes no 
se oponen al uso de estas tecnologías: 
“es como cuando llegó la calculadora, 
hubo discusiones en ese momento. 
Bueno, hoy también las hay y tienen 
que ver con la evaluación” reiteró, en 
un dilema que los educadores deberán 
resolver cuanto antes, ya que “los chi-
cos ya ingresaron la tecnología al aula, 
más allá de lo que ellos quieran”.

En virtud de su trabajo periodístico, 
que le permite un conocimiento global 
en la temática, Rúa señaló que en ma-
teria de inteligencia artificial “en La-
tinoamérica en general, en Argentina 

INTELIGENCIA ARTIFICIAL: BUENAS 
Y MALAS PRÁCTICAS EN SU USO

en particular, estamos atrás de Euro-
pa, estamos atrás de Estados Unidos, 
especialmente de Europa donde las 
discusiones sobre cómo legislar estas 
tecnologías son moneda corriente”.

De hecho, dio cuenta de pedidos de 
legislación esta misma semana pasada 
en Italia, Alemania y Estados Unidos, 
que prohíban estas tecnologías hasta 
que se pueda entender cómo se in-
sertan en la vida laboral. “Porque está 
habiendo, por ejemplo, despidos de 
personas, porque ya se pueden hacer 
las tareas que ellos hacían a través de 
la tecnología. Una gran plataforma de 
desarrollo de contenidos despidió al 
90% de su plantilla porque los conte-
nidos de marketing los podía resolver 

con esta nueva inteligencia artificial” 
añadió.

En Latinoamérica, si bien en el 
tiempo todavía se está bastante más 
atrás, el impacto que esto puede tener 
en una región con tan altos índices de 
pobreza, es preocupante. 

“Creo que estamos cada vez más 
leídos por la tecnología y lo vamos 
a seguir estando” apreció la experta 
respecto del tiempo que cada perso-
na ocupa frente a una pantalla. “Estas 
herramientas nuevas te muestran que 
empiezan a ser casi omnipresentes. 
Es como un copiloto que tenés en tu 
celular o pantalla que te va a ayudar a 
trabajar de una manera más eficiente, 
en el mejor de los casos, si nos sabe-

NOVEDAD TECNOLÓGICA

mos capacitar y utilizarlas” se explayó. 
En sociedades como la argentina, espe-
cialmente, el uso de la tecnología está 
relacionado más con los contenidos 
que se consumen que con las horas.

Igualmente, opinó que “es necesario 
generar un balance. Se habla de bienes-
tar digital, de generar un plan de cone-
xión, pero también de desconexión. Las 
personas necesitamos tiempo fuera de 
las pantallas, tiempo social, de activi-
dad física, de naturaleza, para tener un 
balance, que a veces se está desbalan-
ceado por una gran cantidad de uso de 
pantallas que excede las nueve o diez 
horas por día”.

De todos modos, consideró que el 
impulso al exagerado uso de las tecno-
logías deriva de lo que llamó “la ética 
del diseño de esas aplicaciones. Son 
aplicaciones que juegan con nues-
tras debilidades, con nuestro ego, con 
nuestro amor propio, queremos que la 
gente ponga like en la foto, que todo el 
mundo hable de lo que hemos com-
partido”.

Si bien al respecto ya hay regulacio-
nes a nivel global, pero en Argentina 
el tema es aún muy incipiente, “es una 
conversación que se está dando, por-
que nos enganchamos por cómo están 
construidas, el premio es al que está 
más tiempo ahí. Entonces, ¿cómo hace-
mos para hacer tecnologías más huma-
nas?” se preguntó finalmente Martina 
Rúa.
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El legislador de la Unión Cívica Ra-
dical, Federico Sciurano, hoy es candi-
dato en primer término para renovar su 
banca en la lista del oficialismo, Forja. 
En diálogo con  FM Master’s, compar-
tió algunos de los motivos para ir por 
un segundo período legislativo, pero 
esta vez  de la mano de la actual fuerza 
gobernante, que también va por la ree-
lección.

Básicamente Sciurano confesó que 
su principal motivación es su “voca-
ción política, es una actividad que la 
hago con pasión, me gusta lo que hago 
y evidentemente poder ser parte hoy de 
un poder del Estado significativo como 
la Legislatura, es una motivación enor-
me”.

Específicamente, en el ámbito legis-
lativo remarcó que es donde “me siento 
muy cómodo, son espacios que conoz-
co, me tocó estar además en la primera 
constituyente municipal”. Señaló que 
es un espacio “donde yo me siento útil, 
me siento cómodo, siento que puedo 
aportar a la discusión de los temas que 
nos impactan a todos”.

El legislador radical hizo alusión a 
su arraigo como motor de sus decisio-
nes políticas: “Papá llegó hace 65 años a 
Tierra del Fuego, mis hijos se nacieron 
acá y están acá, razón por la cual va mu-
cho más allá de la discusión coyuntural, 
cotidiana, de tener por ahí un cambio 
de opinión con alguien. Tiene que ver 
con sentirte útil para aportar a que la 
cosa funcione, en un contexto además 
muy complicado de todo punto de vis-
ta”. De hecho, vaticinó que “gane quien 
gane, el panorama que tenemos por de-
lante es muy complejo”.

Sciurano abordó los pormenores de 
su doble decisión de, por un lado, no 
participar de las listas de la UCR dentro 
de Juntos por el Cambio, y por el otro, 

PARA SCIURANO: “SI NO SOS PARTE DE LA 
GRIETA, PARECIERA QUE NO SOS PATRIOTA”
Federico Sciurano, legislador radical, busca su reelección y encabeza la lista oficialista. Explicó las razones y motivaciones para ir por 
un segundo mandato legislativo, en un espacio distinto al de su gestión actual. Criticó el culto a la grieta y ponderó la convivencia 
política en la provincia.

de aceptar el convite del gobernador 
Gustavo Mellela para integrar, nada 
menos que en el primer lugar, la nó-
mina de legisladores oficialistas. “Yo 
no comulgo con esto de que ser oficia-
lista quiere decir que estás de acuerdo 
con todo y ser opositores estás en con-
tra de todo” definió el terreno. “Siem-
pre he defendido lo mismo, más allá 
del rol en el que me tocó estar. No ten-
go esa mirada parcial de que depende 
de dónde te toque estar, es la opinión 
que vos formás. Hoy, ser parte de una 
estructura de gobierno pensando en 
resolver problemas, evidentemente 
me hace sentir más útil, es muy distin-
to cuando vos podés dar una opinión 
de una manera mucho más cercana, y 
esa opinión además puede ser toma-
da como válida para poder modificar 
alguna decisión o alguna toma estruc-

tural de decisiones” se explayó luego.
Habló de una “vocación del gober-

nador de generar un espacio más am-
plio” que refleja la decisión unificado-
ra de Gustavo Melella. “La mirada de 
lo que Tierra del Fuego necesita para 
poder consolidar algunas decisiones, 
permitió que hoy personas que te-
nemos experiencia, que hace más de 
tres años y medio venimos trabajando 
juntos, pudiéramos consolidar un pro-
yecto donde cada uno aporta lo que 
pensaba” ahondó en los fundamentos. 
Según su apreciación, hoy el gober-
nador plantea un desafío consistente 
en “tener un espacio ideológicamente 
amplio para que todos podamos hacer 
nuestro aporte y llegar a mejores con-
clusiones”.

“Nadie me va a encontrar a mí ha-
ciendo algo distinto a lo que he hecho 
a lo largo de mi vida pública” respon-
dió ante la consulta sobre sus futuros 
posicionamientos en un distinto blo-
que.

El legislador y candidato identificó 
a la pandemia como el factor, inde-
seado, que aportó a mejorar la rela-
ción y convivencia entre las distintas 
fuerzas políticas: “a los dos meses que 
había iniciado esta gestión, tuvimos 
que quedarnos encerrados. La Legis-
latura debió cambiar sus prioridades, 
sus ejes, en una convivencia adecuada 
para poder estar a la altura de lo que 
nos estaba pasando. Eso facilitó una 

convivencia que no significa que yo 
dejo de pensar lo que pienso, sino que 
yo me doy cuenta que necesito el acuer-
do de los demás para que esa realidad 
pueda prosperar”.

Volvió a parafrasear al gobernador 
Gustavo Melella, cuando refirió que “no 
pasa solamente con los seis primeros 
lugares de esta lista, sino que pasa in-
cluso con otros legisladores que están 
en otras listas y que han estado también 
en esta línea”, haciendo sólo expresa 
mención a Fernando Oyarzún, quien 
encabeza la nómina de concejales us-
huaienses oficialistas, proviniendo del 
Mopof.

A renglón seguido, Federico Sciura-
no aportó su mirada sobre el contraste 
entre las virulentas discusiones en ám-
bitos políticos del resto de la Argentina, 
frente a la evidente convivencia en Tie-
rra del Fuego: “Argentina está pagando 
un costo muy grande por entender que 
es negocio, para acceder a un cargo po-
lítico, pelearte. Porque no da que des 
la impresión de que te podés poner de 
acuerdo, hay algunos que creen que 
eso no reditúa políticamente. Si no sos 
parte de la grieta pareciera que no sos 
patriota y si vos no estás del lado de la 
grieta, resulta que yo soy bueno y vos 
sos malo” analizó.

“Nosotros tenemos un concepto que 
es totalmente distinto. A la Argentina le 
está saliendo muy cara esta estrategia” 
insistió en su conceptualización.

No obstante, aceptó la crítica si-
tuación interna de la coalición que, 
hasta ahora, integra, sobre la cual 
simplemente relató cronológicamen-
te los hechos que lo llevaron a tomar 
distancia: “Mi aspiración era partici-
par en Juntos por el Cambio. Hace un 
tiempo atrás, previo a mi declaración 
pública de que no iba a participar, me 
hicieron saber que no iba a haber in-
ternas y que yo no iba a ser candidato. 
Ante esa posibilidad, yo hago pública 
mi postura y ese mismo día el gober-
nador me llamó”.

Sin reprochar en forma directa a la 
dirigencia que conduce Juntos por el 
Cambio, finalmente Sciurano dejó una 
suspicaz observación al respecto: “no es 
casualidad que más de veinte radicales 
estemos en otras listas. Evidentemente 
algo pasó. Ni hablar de otros dirigentes 
significativos como Tito Stefani, Fer-
nando Gliubich u Oscar Rubinos” men-
cionó, por último.

CAMPAÑA 2023



17 de Abril de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

El Gobierno de la Provincia entregó 
los certificados a quienes se formaron 
en el trayecto formativo de “Observa-
dores a bordo de buques pesqueros”. 
Destacando que la formación profe-
sional es un derecho y un proceso per-
manente posibilitador de conocimien-
to y herramientas, indispensables para 
el desarrollo personal y profesional del 
trabajador y la trabajadora.

A raíz del trabajo articulado ente 
los Ministerios de Educación Cultu-
ra Ciencia y Tecnología; de Trabajo y 
Empleo y de Producción y Ambiente, 
se posibilitó la gestión de instancias 
de certificación de competencias la-
borales, tendientes a validar los co-
nocimientos de los trabajadores que 
prestan servicios en las empresas que 
participan en la cadena del sector de 
pesca en la provincia.

En ese sentido, la titular de la car-
tera educativa, Analía Cubino resaltó 
que “estas acciones van en consonan-
cia con los lineamientos que el Gober-
nador pensó y lleva adelante, para una 
provincia más grande y soberana en 
cuanto a su producción y para la me-
jora de las personas instituyó formas 
de trabajar”.

Además, felicitó a las y los concur-
sante y docentes “por confiar en este 
trayecto. Mi mayor deseo es que, de 
acá en adelante, puedan contagiar este 
entusiasmo a más personas”. A su vez 
ponderó la posibilidad que tienen las 
mujeres de “ser parte y acceder a estas 
tareas nuevas en espacios que antes 
no podíamos acceder”.

Mientras que la Ministra Sonia Cas-

ENTREGARON CERTIFICADOS DEL CURSO SOBRE 
“OBSERVADORES A BORDO DE BUQUES PESQUEROS”
Esta acción tiene su base en el fortalecimiento de la mano de obra local, donde se asienta la idea de llevar adelante procesos de 
formación laboral, tendientes a validar los conocimientos en relación al sector de pesca de la Provincia.

tiglione resaltó que “pusimos el foco 
en generar estas capacitaciones por-
que son puestos de trabajo, y tienen 
una carga extra relacionada a la mi-
rada de nuestros recursos naturales”. 
Asimismo indicó que “esto genera 
otra presencia, tanto del Estado pro-
vincial como nacional en un sector 
como la pesca de altura que tiene 
mucho para dar al país”.

“A cada uno de ustedes, que van 

a ser trabajadores a borde, tomen 
consciencia del rol que van a cum-
plir, porque es la mirada del Estado 
en muchas cuestiones en el recurso 
ictícola y de pesca del país” reflexionó 
la Ministra. A su turno, la Ministra de 
trabajo y Empleo, Karina Fernández 
precisó que “es una mirada de gestión 
que tiene un valor muy importante 
en la formación profesional” y subra-
yó que “el certificado lo van a recibir 

personas de Río Grande, Tolhuin y Us-
huaia, lo cual representa la mirada de 
provincia grande que tiene la gestión 
del gobernador Gustavo Melella”.

“Es importante la formación, como 
una propuesta de mejoras en la em-
pleabilidad del sector de la pesca y del 
territorio en general. Como Gobierno 
vamos a seguir apostando en capacita-
ciones, producción y educación” con-
cluyó Fernández.

PROVINCIALES
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USHUAIA TIENE SU REINA 
DE ADULTOS MAYORES

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, celebró una nueva edición de 
la tradicional elección Provincial de la 
Reina de Adultos Mayores, donde la 
ganadora fue Elena del Carmen Mon-
tiel Flores, perteneciente al Centro de 
Jubilados Kaupén. Montiel Flores na-
ció en Bahía Aguirre y durante la no-
che fue muy aplaudida por el público 
presente en reconocimiento a sus ta-
reas solidarias con distintas organiza-
ciones no gubernamentales. 

El Polideportivo Municipal “Au-
gusto Lasserre” se vistió de gala para 
agasajar a más de mil adultos y adul-
tas mayores de Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande, con un espectáculo musical a 
cargo del reconocido artista Paz Mar-
tínez. 

El intendente Vuoto, acompañado 
de la secretaria de Planificación e In-
versión Pública, Gabriela Muñiz Sic-
cardi, y el gabinete municipal, señaló 
que “es una inmensa alegría haber 
recuperado esta fiesta, que era tan es-
perada en toda la provincia y que se 
vio interrumpida producto de la pan-
demia. Una pandemia, que nos llevó a 
transformar este escenario en hospital 
y hoy, nuevamente vuelve a estar col-
mado de amor y felicidad”.  

De la misma manera,  destacó “el 
acompañamiento de todos y todas las 
adultas mayores, desde los inicios de 
la gestión, quienes nos permitieron 
acompañarlos y concretar una serie 
de políticas públicas, entre ellas; la pri-
mera residencia de personas mayores, 

Luego de que algunos medios de co-
municación de alcance nacional publi-
caran que “el Gobierno decidió suspen-
der la Ley de Alquileres vigente y busca 
opciones para reemplazarla”, desde el 
Gobierno nacional (con algo de retra-
so) desmintieron de manera oficial la 
información.

Así lo sostuvo la portavoz de la Pre-
sidencia, Gabriela Cerruti, quien en la 
última conferencia de prensa afirmó 
que la ley de alquileres “es perfectible” 
pero que “hasta que no tengamos una 
herramienta mejor, es la ley que está 
vigente”.

En la conferencia brindada a la 
prensa acreditada en la Casa Rosada, 
Cerrutti consideró que la ley de alqui-
leres “es perfectible, aunque protege 
a los inquilinos”, y sostuvo que “hasta 
que no tengamos una herramienta me-
jor, es la ley que está vigente”, aunque 
“siempre estamos dispuestos a que el 
parlamento dé las discusiones que tie-
ne que dar, o que se hagan propuestas 
para encontrar las herramientas nece-
sarias”.

Al respecto, Gervasio Muñoz, Pre-
sidente de la Federación de Inquili-
nos Nacional y referente de Inquilinos 
Agrupados manifestó que la noticia 
“generó un caos a nivel país”. “Todos 
los contratos que se estaban por fir-
mar se suspendieron, muchos contra-
tos en los que se estaban renegociando 

ACLARAN QUE LA LEY DE ALQUILERES ESTÁ VIGENTE
En la última conferencia de prensa de la Portavoz presidencial, Gabriela Cerruti afirmó que la ley de alquileres “es perfectible” pero 
que “hasta que no tengamos una herramienta mejor, es la ley que está vigente”. 

las condiciones comenzaron a haber 
irregularidades, surgieron contratos 
cortos y trimestrales por encima de la 
inflación, que es lo que pretenden con 
la suspensión de la Ley”, dijo en diálo-
go con Radio La Red AM910.

“El Presidente Alberto Fernández 
me confirmó esa misma noche que no 
había nada cierto en lo que dijeron los 
medios y que no había una posición 
tomada desde el Gobierno nacional”, 
agregó. 

Para ahondar en la cuestión, Mu-
ñoz sostuvo que “el problema de la 
Ley de Alquileres no se ha aplicado y 
el Estado no la controló en cuanto a su 
aplicación. Los únicos que hablamos 
de un drama que es nacional y que 
comprende a 9 millones de personas, 
en su mayoría trabajadores y trabaja-
doras, somos los inquilinos. No hay 

funcionarios de Gobierno de ningún 
estamento, ni nacional, ni provincial 
ni municipal que hable de qué están 
haciendo para resolver el problema de 
los alquileres”.

“En un país con 100% de inflación 
interanual tiene que haber una ley 
que garantice poder pagar los alqui-
leres y alguna medida extraordinaria 
para una inflación extraordinaria. ¿Por 
qué naturalizamos que hay que hacer 
acuerdos de precios de alimentos y no 
de alquileres? La ley de Alquileres vino 
a establecer un parámetro por ley, por-
que el Gobierno no se tiene que sentar 
todos los meses con el mercado a dis-
cutir”, sumó. 

Desde la Federación de Inquilinos 
a nivel nacional comunicaron que en 
base a datos de una encuesta realiza-
da a 1.235 personas de todo el país, el 

78% afirmaron que no se cumple con la 
ley de alquileres- Además, casi el 41% 
respondió que su mayor preocupación 
es la economía y el 38% que su mayor 
preocupación es la vivienda. 

Desde Inquilinos Agrupados, tras co-
nocerse la inflación de marzo de 2023 
que fue 7,7% respecto de febrero; 104,3% 
interanual y ya acumulo un alza de 21,7% 
en el primer trimestre del año, destaca-
ron el “resultado Inflación-Índice alqui-
leres desde Julio 2020 a Marzo 2023” es 
de 329,07% en cuanto a inflación y 263% 
(66.07 puntos porcentuales menos) en 
alquiler. Para ejemplificar señalaron que 
un alquiler por $60.000 a valor de julio de 
2020 (cuando entró en vigencia la Ley de 
Alquileres), a nivel inflacionario actual-
mente sería de $257.439 y que el mismo 
alquiler con la ley en cumplimiento, el 
valor actual es de $217.800.

Además, remarcaron que la infla-
ción de marzo 22/23 es de 104.3 y al-
quiler marzo 22/23 de 92%, por lo que 
los alquileres se sitúan 12 puntos por-
centuales por debajo de la inflación en 
el último año.

“La Ley de Alquileres plantea clara-
mente que el precio de los alquileres 
puede subir una vez por año y en un 
promedio entre inflación-salario y ese 
índice desde que está vigente la Ley 
está siempre por debajo de la inflación. 
El Estado tiene que garantizar su cum-
plimiento”, sentenció Gervasio Muñoz.

que ya está en marcha y es modelo en 
la Patagonia”.  

La flamante reina provincial contó 
que haber ganado “es un mimo para 
el alma” y aprovechó para “agradecer 
a todas mis compañeras de ruta y de 
la vida, como así también a mi familia 
y amigos, por sobre todo quiero agra-
decer a esta ciudad que seguiré aman-
do”.

Asimismo, la primera princesa fue 

Francisca Hernández, de Río Grande; 
en tanto que la segunda princesa es So-
fia Ovanegio, también de Río Grande. 
Miss Simpatía resultó triunfadora Ana 
María Gago, de Ushuaia;

Miss Elegancia, Silvia del Valle Velaz-
quez y la Reina Madre, Violeta Nehuel, 
de 97 años, quién realiza numerosas 
caminatas y además, participa de las 
actividades que lleva adelante la Muni-
cipalidad de Ushuaia.

NACIONALES

USHUAIA
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LEGISLATURA

El candidato presidencial dejó desairados a los periodistas que habían sido citados para la rueda de prensa al levantarse de la mesa 
donde previamente brindó una charla proselitista

El candidato presidencial Javier Mi-
lei visitó el viernes la ciudad de Ushuaia 
y dejó desairados a los periodistas que 
fueron convocados para una conferen-
cia de prensa, al levantarse de la mesa 
donde previamente brindó una charla 
proselitista y negarse a contestar

cualquier tipo de preguntas.
El incidente tuvo lugar en el hotel 

céntrico de la capital fueguina adonde 

MILEI CONVOCÓ A UNA CONFERENCIA 
DE PRENSA PERO NO ACEPTÓ PREGUNTAS

los referentes locales del partido La Li-
bertad Avanza llamaron a un encuen-
tro con la prensa, al que solo podía in-
gresarse con acreditación previa.

El diputado libertario ingresó al re-
cinto media hora después de lo pau-
tado y habló durante unos treinta mi-
nutos sobre sus ideas respecto de la 
realidad económica y política del país, 
así como de los ejes de su plan para el 

LA MIRADA DE DESPRECIO 
“DESDE UNA OFICINA DEL 
MICROCENTRO PORTEÑO”

El legislador Greve (FORJA) repudió 
los dichos del diputado nacional de la 
Coalición Cívica, Juan Manuel López 
respecto del subrégimen industrial fue-
guino y señaló que esa postura “repre-
senta un nuevo ataque de la derecha 
contra el régimen del que dependen 
miles de hogares fueguinos y el creci-
miento de la Provincia”.

“Vienen por todo. No debemos per-
mitir que miles de fueguinos queden 
en la calle por gente que tiene esa mi-
rada de desprecio hacia nuestro pueblo. 
Desde una oficina del microcentro por-
teño planean eliminar la Ley nacional 
N° 19.640 y decidir sobre el futuro de los 
fueguinos”, advirtió Greve.

El Legislador provincial lamentó: 
“Nuevamente sufrimos un ataque a 
nuestra promoción industrial. Esta es 
la mirada centralista que tienen desde 
la Coalición Cívica y Juntos por el Cam-
bio”, insistió Greve, y reclamó a repre-
sentantes de esos espacios en Tierra del 
Fuego que “salgan a explicarles a nues-
tros vecinos, cuál es el plan de gobierno 
que tienen, qué opinan de los dichos 
de estos referentes del sector que inte-
gran”.

“Es necesario que los referentes de 
estos espacios en Tierra del Fuego le 
hablen a los fueguinos y las fueguinas y, 
de frente, digan qué quieren hacer con 
la industria fueguina, qué va a pasar 
con nuestras fábricas; y lo que es más 
importante: cuál es el plan sistemático 
que tienen para eliminar el subrégimen 
industrial”, reclamó.

Greve, al finalizar, explicó que la 
eliminación del subrégimen de pro-
moción industrial, implicará también 
la quita de subsidios a los servicios bá-
sicos como combustibles, gas, electri-
cidad, y así también la eliminación de 
pago de zona fría, exención de pago de 
impuesto a las ganancias, entre otros 
beneficios históricos adquiridos en la 
provincia de Tierra del Fuego, por lo 
que la intención de la Coalición Cívica 
y Juntos por el Cambio sería sumamen-
te grave para las familias fueguinas y su 
futuro.

El Legislador nacional, en una en-
trevista radial con Jorge Lanata, confir-
mó que el sector político que integra, 
tiene un plan para eliminar el subrégi-
men de promoción industrial de Tierra 
del Fuego, en 4 años.

caso de llegar a la presidencia.
Al concluir su exposición, Milei se 

levantó y comenzó a caminar hacia la 
salida mientras sus referentes locales 
explicaban que las actividades se ha-
bían “demorado” y que “no había tiem-
po para contestar”.

De este modo, el economista se re-
tiró del lugar en medio de reproches de 
los periodistas (de medios provinciales 
y nacionales) que lo interrogaban sobre 
distintos temas.

Entre las consultas más repetidas se 
esperaban reflexiones de Milei sobre el 
subrégimen de promoción industrial 
que beneficia a empresas radicadas en 
Tierra del Fuego y que el candidato cri-
ticó con dureza en diferentes declaracio-
nes públicas.

También se aguardaba que aclarase 
su “identificación” con la ex primer mi-
nistra del Reino Unido Margaret That-
cher, máxima autoridad británica du-
rante la guerra de Malvinas de 1982.

USHUAIA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

La tecnicatura en Gestión Cultural 
abrió sus inscripciones en el CENT Nº 11 
de Ushuaia. Se trata de una carrera, de 3 
años de duración, forma profesionales 
capaces de diseñar, organizar, asesorar y 
conducir proyectos y eventos artísticos y 
culturales.

El título tiene validez oficial, y las cla-
ses se dictan en el Centro Educativo de 
Nivel Terciario 11 (CENT 11) de la Ciu-
dad de Ushuaia en la sede de la escuela 
N 16 (Antonio Isorna 690)

Los cupos son limitados y las ins-
cripciones pueden realizarse online en 
el siguiente link: https://cent11.edu.ar/
inscripcion-carreras-2023/

Los y las interesadas se pueden acer-
car, además, al nuevo anexo  del  CENT 
11 ubicado en la calle De la Loma 961, 
barrio Casas del Sur, de 18 a 21:30 para 
más información.

La Gestión Cultural como discipli-
na abarca todas las actividades que van 
desde el diseño hasta la ejecución de un 
proyecto o evento cultural. Los técnicos 
en Gestión Cultural pueden desempe-
ñarse tanto en organizaciones públicas 
como privadas, y ante la necesidad de 
desarrollar un proyecto o evento cultu-
ral, deberán ser capaces de diseñarlo, 
organizarlo, coordinarlo, conducirlo, 
promocionarlo, y garantizar su correcta 
ejecución.

El técnico en Gestión Cultural se en-
cuentra capacitado para diferentes ta-
reas, como  gerenciar y administrar em-

ÚLTIMOS DÍAS PARA INSCRIBIRSE 
EN GESTIÓN CULTURAL DEL CENT 11
La tecnicatura en Gestión Cultural se dicta en el CENT Nº 11 de la Ciudad de Ushuaia. La carrera, de 3 años de duración, forma profesionales 
capaces de diseñar, organizar, asesorar y conducir proyectos y eventos artísticos y culturales.

presas relacionadas con las industrias 
culturales. O

generar e implementar proyectos y 
programas culturales del sector público, 
así como evaluar su viabilidad operativa.

Planificar, implementar y evaluar la 
programación de las empresas relacio-
nadas con las industrias culturales como 
asesorar en la elaboración de normas ju-
rídicas y acciones políticas vinculadas al 
financiamiento indirecto de las activi-
dades culturales, son actividades puede 
llevar adelante un graduado.

Otras acciones son: Elaborar, geren-
ciar, planificar y/o asesorar en las cam-
pañas de promoción de las actividades 
artísticas y culturales. Organizar, desa-
rrollar y evaluar campañas de desarrollo 
de fondos de las organizaciones artísti-
cas. Gerenciar organizaciones y empre-
sas dedicadas a la producción de even-
tos artísticos. Promover y poner en valor 
tradiciones culturales e identidades ét-
nicas y locales.

Gestión Cultural es una carrera nue-
va y con futuro. En un contexto en el que 
las manifestaciones culturales crecen 
en diversidad, complejidad y volumen, 
el trabajo experto permite concretar su 
potencial.   

Acerca de las salidas profesionales 
de los técnicos en Gestión Cultural, es-
tás, incluyen el ámbito público (admi-
nistraciones de varios niveles), el ámbi-
to asociativo (entidades y fundaciones 
culturales) y el sector privado (empresas 
privadas de servicios culturales).

Los empleos más habituales son:

Gestión y políticas culturales. Téc-
nicos de administraciones, técnicos en 
planificación y estudios, técnicos en 
indicadores culturales, técnicos para la 
aplicación de políticas culturales, etc.

Sectores e industrias culturales. Ges-
tores de espacios escénicos, de salas de 
exposiciones y de espacios culturales 

polivalentes. También especialistas para 
trabajar en empresas editoriales, audiovi-
suales y teatrales.

Interpretación y difusión del patrimo-
nio. Técnicos de difusión del patrimonio, 
educadores de museos, profesionales en 
la evaluación de exposiciones y estudios 
de público, diseñadores de proyectos 
museográficos, etc.

Turismo cultural. Profesionales en el 
diseño de productos turísticos culturales. 
Esto incluye itinerarios de todo tipo (li-
terarios, naturales, históricos, arqueoló-
gicos, artísticos y etnográficos). También 
especialistas en la promoción local y el 
desarrollo territorial.

Las TIC aplicadas a la cultura. Com-
munity managers, gestores de webs cul-
turales, productores de contenidos cultu-
rales digitales, promotores culturales, etc.

Egresados y estudiantes del CENT 11 
han diseñado, planificado y realizado 
diversos proyectos culturales, sociales y 
artísticos en Tierra del Fuego, tales como 
el Primer Encuentro Provincial de Títeres 
en Tierra del Fuego, la la visibilización y 
creación de un mapa de las reservas natu-
rales de Ushuaia, la realización del even-
to “Inevitable: el rock y las mujeres”, la 
muestra fotográfica “Tras las puertas del 
Templo Histórico”, la organización de la 
mateada literaria, danza y música por el 
Día de la Tradición y el encuentro cultural 
“Saludarte”.  

Contacto: coordinaciongc@cent11.
edu.ar

INTERÉS GENERAL
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-3ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-4º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

8ºc
Máxima 

8º
Máxima 

6ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$214,41

Venta
$221,12

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538

Dirección: Fernando Zapata  
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Esteban Machiavello
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